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『若モノ×議会』まちづくり
ワークショップを開催

これからの御宿について楽しく語り合う

◀司会役（ファシリテーター）としてお二人をお招きしました。

●松下　啓一 ファシリテーター
　…地方自治研究家・政策企業家（元相模女子大学教授）、
　　元横浜市職員

●草野　百花 ファシリテーター
　…相模原市南区若者参加プロジェクト実行副委員長

　７月８日（土）に公民館で『若モノ×
議会』まちづくりワークショップを開催
しました。
　当日は議員８名のほかに高校生４名、
10代から 40代の方が 13名と合計 25名
が参加されました。１グループ５名の計
５グループに分かれ、テーマは「住みた
いまちは自分たちでつくろう～若者が元
気で活躍する御宿をつくる・みんなで考
えよう～」をもとに司会役（ファシリテー
ター）が進行し、ワークショップ形式で
行いました。
　前半は「御宿に住み活動する若者にとっ
て、御宿とはどういうまちなのか」、後半
は「若者が活躍するまちになるために、
どんな仕組みや活動があったらよいだろ
う」についてグループごとに活発に話し
合い、まとめたものを発表しました。

写真

①発表後にインタビューが行われました。

②様々な意見が出ました。 ②

①
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・考えている人があまりいないと思っていましたが、考
えを持っている人がたくさんいることに気づけて嬉し
く思いました。

・自分には何もできないという気持ちがなくなった！
もっとこういう機会があったらいいと思う。まだまだ
御宿は良くなっていけると思う！

・もっと議員さんが、町の人たちの声を聞きに出張して
ください。議員さんにしかできないこと、議員さんに
は出来ないけど町民として出来ること、タッグを組ん
でもっと素敵な町にしましょう‼

・沢山の方から良い意見を聞くことができ、勉強になり
ました。

・もっと町の実態を知りたいと思った。

・元々御宿に住んでる方や、移住してきた方、若い方、
議員さんの意見が聞けて良かったです。

・住民の方々のニーズが把握できたので、できそうなこ
とを少しずつやっていけたらと思っています。

ワークショップを通じて参加者が感じたこと

C グループ：自然との調和を生かし、子育て	
	 世代の支援に重視を
　ポイントは自然との調和。
・海カフェや海ビアガーデン、御宿クルーズなど
で海を満喫できたら良い。
・磯遊びや里山を両方取り入れた海山学校や山村
留学があれば、30 代 40 代の子育ての世代の人が
来る。仕事や勉強はコワーキングスペースで行い、
学びと仕事の空間も海が見えるところにあったら
良い。

Dグループ：布施小を有効活用して居場所	
	 を作る
　布施小を有効活用して宿泊が出来るようにした
り、野外で楽しめるイベントの開催、地元の食材
を使った料理の提供をしたりする。
　SNS を使って地域の魅力を発信しながら、クラ
ウドファンディング等で仲間や資金を集めて、食
材など色んなものを集める仕組みにするプロジェ
クトを立ち上げる。

若者が活躍出来る御宿の施策を考えました
A グループ：ゴールを決めて周りの方々に	
	 サポートをしていただく
　若者はイベントに集まる傾向があるため若者主
体のイベントを提案して、大人は金銭面とか場所
の確保でサポートをしていただく形が良い。予算
とかもゴールを決めるのが大事。

B グループ：フリースペースの開設を
　漁業と農業の敷居を下げて、ベンチャー企業を
育てる。そのためには、気軽に行けてつながり合
える相談場所やフリースペースなどを作る。（例：
空いている旧御宿保育所）

E グループ：若者や高齢者が気軽に立ち寄	
	 れる場所を
　ランチができる場所はいくつかあるが、モーニ
ングが意外と需要があるので、若者や高齢者が気
軽に立ち寄れる場所があれば良い。（例：駅前）

ワークショップ終了後には参加者にアン
ケートを書いてもらいました。

▲リラックスムードの中で話し合っていました。

『若モノ×議会』まちづくりワークショップの
詳細は町 HP をご覧ください。
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質問順番 質　問　事　項 質問議員

１
　１．帯状疱疹のワクチン接種費用の助成について
　２．１年経過した全町公園課について
　３．町有地（御宿町須賀２２０８－９６）について

藤井　利一

２ 　地域おこし協力隊のチームづくりについて 北村　昭彦

詳細は☞ P ５～６

議案番号 件　　　　名 結　果

報告第１号 　御宿町一般会計繰越明許費繰越計算書について 報　告

報告第２号     御宿町一般会計事故繰越し繰越計算書について 報　告

議案第１号
　専決処分の承認を求めることについて
　（御宿町税条例の一部を改正する条例の制定について）

承　認

議案第２号
　専決処分の承認を求めることについて
　（令和５年度御宿町一般会計補正予算第１号）

承　認

議案第３号
　専決処分の承認を求めることについて
　（令和５年度御宿町一般会計補正予算第２号）

承　認

議案第４号 　夷隅環境衛生組合規約の一部を改正する規約の制定に関する協議について　 可　決

議案第５号 　御宿町税条例の一部を改正する条例の制定について　 可　決

議案第６号 　御宿町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について 可　決

議案第７号 　御宿町印鑑条例の一部を改正する条例の制定について 可　決

議案第８号 　御宿町消防団条例の一部を改正する条例の制定について 可　決

議案第９号 　令和５年度御宿町一般会計補正予算（第３号） 可　決

請願第１号 　「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」採択に関する請願書 採　択

発議第１号 　義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書の提出について 可　決

請願第２号 　「国における２０２４年度教育予算拡充に関する意見書」採択に関する請願書 採　択

発議第２号 　国における２０２４年度教育予算拡充に関する意見書の提出について 可　決

各議案の説明は☞ P ７～ 10提出議案と審議結果

一般質問

令和５年第２回定例会
６月 14日

一般質問では、２名の議員が登壇し、町政全般について現状や方針を問いました。
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研
究
を
行
っ
た
。

　

令
和
５
年
度
の
事
業
展
開

は
、
令
和
４
年
度
に
実
施
し

た
事
務
事
業
に
加
え
、
月
の

沙
漠
通
り
の
ヤ
シ
を
試
験
的

に
２
か
所
植
栽
し
て
、
生
育

状
況
を
調
査
す
る
こ
と
や
、

水
質
浄
化
に
つ
い
て
は
、
微

生
物
に
よ
る
分
解
速
度
の
速

い
石
鹸
の
使
用
の
検
討
、
各

家
庭
や
事
業
所
の
浄
化
槽
維

持
管
理
状
況
に
つ
い
て
の
調

査
確
認
、
河
川
へ
の
フ
ル
ボ

酸
鉄
の
投
入
な
ど
、
広
く
研

究
、
検
討
し
て
い
き
た
い
。

　

御
宿
駅
西
側
遊
休
農
地
の

景
観
美
化
促
進
は
、
農
地
所

有
者
の
協
力
を
得
な
が
ら
、

繁
茂
す
る
雑
草
の
解
消
に
向

け
た
管
理
を
行
い
、
地
域
ぐ

る
み
で
今
後
の
方
向
性
を
検

討
し
た
い
。

（
答
弁
者･･･

全
町
公
園
課
長
）

Ｑ
国
道
１
２
８
号
線
沿

い
の
旧
第
２
分
団
の

跡
地
は
、
き
れ
い
に
整
備
し

て
は
ど
う
か
。

Ａ
ち
ょ
っ
と
一
息
腰
を

下
ろ
せ
る
場
所
の
提

供
を
、
必
要
に
応
じ
て
検
討

し
て
い
き
た
い
。

●
１
年
経
過
し
た
全

町
公
園
課
に
つ
い
て

Ｑ
令
和
４
年
度
よ
り
全

町
公
園
課
が
新
設
さ

れ
、
１
年
が
経
過
す
る
が
、

町
民
か
ら
は
全
町
公
園
課
は

ど
ん
な
仕
事
を
し
て
い
る
の

か
と
よ
く
聞
か
れ
る
ほ
ど
、

町
民
の
全
町
公
園
課
に
対
す

る
理
解
度
は
低
い
た
め
、
仕

事
の
内
容
を
、
再
度
町
民
に

お
知
ら
せ
し
た
ほ
う
が
よ
い

と
思
う
が
、
令
和
４
年
度
の

実
績
報
告
と
、
令
和
５
年
度

は
ど
の
よ
う
な
事
業
を
展
開

し
て
い
く
の
か
伺
う
。

Ａ
令
和
４
年
度
は
、
こ

れ
ま
で
の
環
境
部
門

の
日
常
業
務
に
加
え
、
案
内

看
板
や
標
識
等
の
点
検
、
花

壇
や
ヤ
シ
の
維
持
管
理
、
街

路
灯
の
維
持
管
理
、
月
の
沙

漠
記
念
公
園
内
の
月
見
草
や

歌
碑
周
辺
整
備
、
メ
キ
シ
コ

記
念
公
園
や
ド
ン
・
ロ
ド
リ

ゴ
上
陸
地
周
辺
整
備
な
ど
、

景
観
美
化
を
実
施
し
た
ほ

か
、
御
宿
駅
西
側
遊
休
農
地

の
環
境
整
備
に
向
け
、
所
有

者
調
査
や
検
討
会
の
準
備
、

水
質
浄
化
へ
の
取
り
組
み
の

２
回
で
４
万
円
の
費
用
負
担

が
必
要
で
、
助
成
額
を
２
回

で
２
万
円
と
し
て
い
る
の
は

４
市
町
村
。
２
回
で
１
万
円

は
２
市
。
生
ワ
ク
チ
ン
は
、

１
回
接
種
で
完
了
し
、
接
種

費
用
は
８
千
円
程
度
で
、
助

成
額
４
千
円
が
３
市
町
村
、

２
千
円
が
１
市
、
助
成
の
対

象
外
が
２
市
町
と
な
っ
て
い

る
。

（
答
弁
者･･･

保
健
福
祉
課
長
）

　

帯
状
疱
疹
の
ワ
ク
チ
ン
接

種
は
高
齢
者
が
健
康
で
安
心

し
て
暮
ら
す
た
め
に
必
要
な

医
療
と
考
え
る
。

　

財
政
負
担
を
考
慮
す
る
と

大
変
厳
し
い
状
況
に
あ
る
と

思
う
が
、
実
現
に
向
け
て
事

業
化
の
検
討
を
要
望
す
る
。

●
帯
状
疱
疹
の
ワ
ク
チ

ン
接
種
費
用
の
助
成

Ｑ
帯
状
疱
疹
の
激
し
い

痛
み
や
後
遺
症
の
心

配
か
ら
ワ
ク
チ
ン
接
種
を
希

望
す
る
人
が
多
く
い
る
。
費

用
は
多
額
だ
が
、
予
防
ワ
ク

チ
ン
接
種
に
よ
り
帯
状
疱
疹

の
発
症
を
回
避
で
き
る
た

め
、
費
用
に
対
し
て
住
民
、

特
に
高
齢
者
へ
助
成
が
で
き

な
い
か
。

Ａ
50
歳
以
上
の
方
は
、

ワ
ク
チ
ン
を
接
種
す

る
こ
と
で
発
症
予
防
、
重
症

化
予
防
が
期
待
で
き
る
。
現

在
、帯
状
疱
疹
ワ
ク
チ
ン
は
、

予
防
接
種
法
に
基
づ
く
公

費
接
種
制
度
が
な
い
の
で
、

千
葉
県
内
で
は
い
す
み
市
、

鎌
ヶ
谷
市
、
我
孫
子
市
、
神

崎
町
、
長
生
村
、
東
庄
町
の

６
市
町
村
が
公
費
助
成
制
度

を
創
設
し
、
助
成
制
度
が
運

用
さ
れ
て
い
る
。

　

ワ
ク
チ
ン
は
、
不
活
化
ワ

ク
チ
ン
と
生
ワ
ク
チ
ン
の
２

種
類
で
、
よ
り
効
果
が
高
い

不
活
化
ワ
ク
チ
ン
は
２
回
接

種
す
る
必
要
が
あ
り
、
接
種

費
用
は
１
回
２
万
円
程
度
、

（
答
弁
者･･･

全
町
公
園
課
長
）

Ｑ
町
有
地（
御
宿
町
須
賀

２
２
０
８
ー
96
）
に

建
っ
て
い
る
建
物
は
老
朽
化

し
、
さ
び
つ
い
た
鉄
骨
だ
け

の
廃
墟
と
な
っ
て
い
る
。
景

観
美
化
上
あ
ま
り
よ
く
な
い

た
め
、
速
や
か
に
撤
去
し
た

ほ
う
が
よ
い
の
で
は
な
い

か
。

　

ま
た
、
町
は
そ
の
町
有
地

の
跡
地
の
利
用
を
ど
の
よ
う

に
考
え
て
い
る
の
か
。

Ａ
ご
指
摘
の
老
朽
建
物

は
、
長
期
に
わ
た
っ

て
放
置
さ
れ
、
コ
ン
ク
リ
ー

ト
が
ひ
び
割
れ
、
さ
び
た
鉄

骨
が
む
き
出
し
に
な
っ
て
い

る
。
周
囲
の
環
境
に
悪
影
響

を
与
え
る
恐
れ
が
あ
る
た

め
、
町
で
は
令
和
５
年
度
当

初
予
算
に
老
朽
建
物
の
解
体

事
業
費
を
計
上
し
て
お
り
、

安
全
面
、
景
観
面
か
ら
も
で

き
る
限
り
速
や
か
に
対
応
し

た
い
。

（
答
弁
者･･･

企
画
財
政
課
長
）

　

撤
去
し
た
ら
土
地
の
有
効

利
用
を
検
討
し
て
い
た
だ
き

た
い
。

 

一般質問

藤井　利一  議 員

一般質問の詳細は会議録を参照
ください。　会議録　11P ～ 15P 町 HP

帯状疱疹のワクチン接種費用の
助成を要望する

※
帯
状
疱
疹
は
水
疱
瘡
と
同

じ
ウ
イ
ル
ス
で
受
け
る
皮
膚
の

疾
患
で
、
子
供
の
頃
に
か
か
っ

た
水
疱
瘡
の
ウ
イ
ル
ス
が
体

内
に
長
期
間
潜
伏
し
、
過
労
や

ス
ト
レ
ス
な
ど
で
免
疫
力
が
低

下
し
た
場
合
な
ど
に
再
活
性
化

し
、
発
症
す
る
こ
と
が
あ
る
。

50
歳
代
か
ら
発
症
率
が
高
く
な

り
、
80
歳
代
ま
で
に
３
人
に
１

人
が
か
か
る
病
気
と
言
わ
れ
て

い
る
。
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Ｑ
各
チ
ー
ム
を
親
身
に

な
っ
て
サ
ポ
ー
ト
し

て
く
れ
る
、
面
倒
見
役
の
よ

う
な
人
を
つ
け
る
と
い
う
こ

と
に
つ
い
て
も
ぜ
ひ
検
討
い

た
だ
き
た
い
。

　

大
多
喜
町
の
地
域
お
こ
し

協
力
隊
の
林
業
チ
ー
ム
に
は

４
～
５
名
の
隊
員
さ
ん
た
ち

が
在
籍
し
、
そ
こ
に
面
倒
見

役
の
師
匠
が
つ
く
形
で
活
動

し
て
い
る
。
任
期
を
終
え
た

先
輩
か
ら
卒
業
し
て
事
業
を

起
こ
し
て
仕
事
を
始
め
る

が
、
や
は
り
任
期
中
と
同
様

に
後
輩
た
ち
や
師
匠
と
協
力

し
合
い
な
が
ら
や
っ
て
い

く
。
そ
う
い
っ
た
サ
イ
ク
ル

が
回
り
始
め
て
い
る
。

　

当
町
で
も
同
じ
よ
う
な
サ

イ
ク
ル
を
回
し
て
い
く
ビ

ジ
ョ
ン
を
描
い
て
地
域
お
こ

し
協
力
隊
を
募
集
し
て
は
ど

う
か
。
来
年
度
以
降
、
前
向

き
に
検
討
で
き
な
い
か
。

Ａ
地
域
づ
く
り
で
は
、

協
力
隊
が
Ｏ
Ｂ
・
Ｏ
Ｇ

含
め
、
地
域
と
一
体
と
な
っ

て
進
め
て
い
く
べ
き
と
考
え

る
。
地
域
の
実
態
に
応
じ
た

中
で
の
隊
員
の
募
集
や
、
そ

う
い
っ
た
関
わ
り
に
つ
い
て

は
単
独
で
頑
張
っ
て
い
て
大

変
そ
う
だ
な
と
か
、
あ
る
い

は
、
こ
の
町
は
チ
ー
ム
で
楽

し
そ
う
に
や
っ
て
い
る
な
と

い
う
よ
う
に
判
断
し
、
応
募

す
る
町
を
選
定
し
て
い
る
は

ず
で
あ
る
。
こ
の
こ
と
か
ら

も
チ
ー
ム
で
活
躍
で
き
る
体

制
を
整
え
る
こ
と
が
、
募
集

の
成
否
に
も
大
き
く
影
響
し

て
く
る
も
の
と
考
え
る
。

　

つ
い
て
は
今
後
、
一
つ
の

業
務
に
複
数
の
隊
員
を
任
命

し
て
い
く
と
い
う
考
え
は
あ

る
か
。

Ａ
現
在
、
隊
員
一
人
で

そ
れ
ぞ
れ
の
業
務
に

取
り
組
ん
で
い
る
中
で
、
隊

員
同
士
の
情
報
交
換
や
協
力

隊
Ｏ
Ｂ
、
Ｏ
Ｇ
と
連
携
を
図

り
な
が
ら
取
り
組
む
ケ
ー
ス

も
あ
る
と
伺
っ
て
い
る
。
現

状
す
ぐ
に
は
複
数
の
隊
員
を

任
命
す
る
予
定
は
な
い
が
、

取
組
内
容
に
よ
っ
て
は
、
複

数
隊
員
で
活
動
す
る
メ
リ
ッ

ト
も
あ
る
た
め
、
業
務
の
内

容
や
活
動
の
実
態
等
を
踏
ま

え
、
必
要
に
応
じ
て
検
討
し

た
い
。

（
答
弁
者･･･

企
画
財
政
課
長
）

に
も
な
り
得
る
。
隊
員
が
単

独
で
は
な
く
、
複
数
名
で
１

つ
の
業
務
を
担
当
す
る
チ
ー

ム
と
し
て
活
動
で
き
る
よ
う

な
体
制
を
整
え
る
こ
と
に
つ

い
て
、
ぜ
ひ
検
討
を
始
め
て

い
た
だ
き
た
い
と
考
え
る
。

　

ま
ず
は
、
現
在
は
ど
の
よ

う
な
形
で
こ
の
施
策
に
取
り

組
ん
で
い
て
、
御
宿
町
に
は

地
域
お
こ
し
協
力
隊
の
方
が

何
人
活
動
さ
れ
て
い
る
か
、

ま
た
今
年
度
は
何
人
募
集
す

る
予
定
か
。

Ａ
現
在
、
特
産
品
開
発

お
よ
び
移
住
定
住
促

進
事
業
に
、
そ
れ
ぞ
れ
１
名

ず
つ
の
隊
員
が
取
り
組
ん
で

い
る
。
ま
た
、
今
年
度
は
、

農
業
振
興
と
観
光
振
興
の
強

化
促
進
事
業
と
し
て
、
そ
れ

ぞ
れ
１
名
ず
つ
の
隊
員
を
新

た
に
募
集
し
て
い
る
が
、
今

の
と
こ
ろ
応
募
が
な
い
。

（
答
弁
者･･･

企
画
財
政
課
長
）

Ｑ
他
自
治
体
で
も
、
募

集
し
て
も
人
が
来
て

く
れ
な
い
と
い
う
話
を
よ
く

聞
く
。
応
募
者
は
日
々
発
信

さ
れ
る
Ｓ
Ｎ
Ｓ
等
を
見
て
、

こ
の
町
は
、
隊
員
さ
ん
た
ち

●
地
域
お
こ
し
協
力

隊
の
チ
ー
ム
づ
く
り

Ｑ
地
域
お
こ
し
協
力
隊

は
、
都
市
部
か
ら
地

方
に
人
材
を
移
住
さ
せ
、
地

域
が
抱
え
る
様
々
な
課
題
を

解
決
し
て
も
ら
う
た
め
の
活

動
経
費
を
、
隊
員
１
人
に
つ

き
年
間
４
８
０
万
円
ま
で
国

か
ら
補
助
し
て
も
ら
え
る
と

い
う
、
人
材
不
足
に
苦
し
む

地
方
の
小
さ
な
町
に
と
っ
て

非
常
に
あ
り
が
た
い
制
度
で

あ
る
。

　

当
町
で
も
こ
の
制
度
を
活

用
し
て
都
市
部
の
人
材
を
積

極
的
に
受
け
入
れ
始
め
て
早

５
年
。
こ
の
間
、
多
く
の
隊

員
が
赴
任
し
、
任
期
を
終
え

た
後
も
こ
の
町
に
残
っ
て
活

動
を
続
け
た
り
、
お
子
さ
ん

も
誕
生
し
た
り
と
、
明
る
い

話
題
を
町
に
も
た
ら
し
続
け

て
い
る
。

　

こ
の
５
年
間
、
私
な
り
に

地
域
お
こ
し
協
力
隊
を
見
て

き
た
中
で
、
見
え
て
き
た
課

題
の
一
つ
が
チ
ー
ム
づ
く
り

で
あ
る
。

　

ま
ち
づ
く
り
の
よ
う
な
活

動
に
お
い
て
は
、
１
足
す
１

は
２
で
は
な
く
、
３
に
も
５

検
討
し
て
い
き
た
い
。

（
答
弁
者･･･

企
画
財
政
課
長
）

Ｑ
こ
の
町
を
こ
れ
か
ら

ど
う
し
て
い
く
か
と

い
う
ビ
ジ
ョ
ン
を
、
町
長
に

も
伺
い
た
い
。

Ａ
毎
月
活
動
報
告
が
上

が
っ
て
く
る
が
、
報

告
書
だ
け
で
は
中
身
が
見
え

な
い
部
分
も
あ
る
。
月
に
一

度
の
合
同
会
議
等
で
横
の
連

携
を
は
か
る
べ
き
だ
。

　

任
期
を
終
え
た
後
も
御
宿

に
残
り
、
何
ら
か
の
形
で
町

お
こ
し
に
協
力
し
て
い
る
方

も
い
る
こ
と
も
含
め
、
協
力

隊
の
皆
さ
ん
は
一
生
懸
命

や
っ
て
い
た
だ
い
て
い
る
と

思
っ
て
い
る
。
今
後
、
い
か

に
皆
さ
ん
の
力
を
発
揮
で
き

る
か
、
そ
の
よ
う
な
検
討
、

ビ
ジ
ョ
ン
体
系
を
つ
く
っ
て

い
き
た
い
と
考
え
る
。

（
答
弁
者･･･

町
長
）

 

一般質問北村　昭彦  議 員

町長 ―  いかに地域おこし協力隊の力を発揮でき
るか検討し、体系を考えたい

今後の地域おこし協力隊の
まちづくりのビジョンをどうしていくのか

一般質問の詳細は会議録を参照
ください。　会議録　15P ～ 23P 町 HP
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町税に関する条例を改正（議案第１号）

　地方税法等の一部を改正する法律及び関連法令が
令和５年３月 31 日に公布され同年４月１日施行の
改正が含まれていることから、令和５年３月 31 日
に専決処分したものです。
　主な改正内容は、個人住民税や軽自動車税に係る
課税の特例期限の延長等について、所要の規定の整
備を行うものです。

新型コロナウイルスワクチン接種体制
に伴う増額（議案第２号）

　国の新型コロナウイルス感染症の重症者を減らす
ことを目的とした令和５年度のワクチン接種体制確
保事業への対応として、本町としても引き続き速や
かにワクチンの集団接種を進めるため、補正予算の
専決処分を行ったものです。
　歳入歳出ともに 1,572万６千円を追加し、補正後

の予算総額を 37億 3,272万６千円とするものです。

予算の繰越し
翌年度に繰り越す事業を報告

（報告第１号、第２号）

　繰越明許費では、コンビニ交付システム導入・運
用事業 2,004 万２千円、公衆トイレ解体工事 293
万７千円など合計４件で 2,953 万 270 円が繰り越
されました。

　 事 故 繰 越 し で は、 砂 丘 橋 点 検 業 務 委 託 251
万 ９ 千 円、 普 通 河 川 清 水 川 護 岸 整 備 工 事 669
万９千円の合計２件で 921 万８千円が繰り越され
ました。

提出議案

【全員賛成で承認】

【全員賛成で承認】

▲７月４日に旧岩和田小学校で行われた夏踊りの様子。

　マスクを必要としない日常に戻りつつあります。

専決処分

低所得世帯の子ども１人あたりに
５万円を支給（議案第３号）

　食費等の物価高騰に直面し、影響を受ける低所得
の子育て世帯に対し、国が特別給付金を支給するこ
とにより、その実情を踏まえた生活支援を行うもの
で、本町としても迅速に事業を実施するため、補正
予算の専決処分を行ったものです。

　歳入歳出ともに 343万５千円を追加し、補正後の

予算総額を 37億 3,616万１千円とするものです。

【全員賛成で承認】

事故繰越しとは？
　歳出予算の経費のうち、避けがたい事故のた
めに年度内に支出が終わらなかったものを翌年
度に繰り越して使用することをいう。

繰越明許費とは？
　歳出予算の一部で、その性質上又は予算成立
後の事由により、年度内にその支出を終わらな
い見込みのあるものについて、予算で定めるこ
とにより、翌年度に繰り越して使用することが
認められている。この翌年度に繰り越して使用
することができる経費をいう。
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規約改正の協議
夷隅環境衛生組合の規約を変更

（議案第４号）

【全員賛成で可決】

個人住民税や軽自動車税に関する
町税条例の改正（議案第５号）

　地方税法等の一部を改正する法律及び関係法令
が令和５年３月 31 日に公布されたことに伴い、御
宿町税条例の一部を改正するものです。
　主な改正内容は、森林環境税の導入に伴う個人
住民税の賦課徴収方法や特定小型原動機付自転車
区分の新設による軽自動車税種別割の改正等につ
いて、所要の規定の整備を行うものです。

【全員賛成で可決】

印鑑条例の改正に伴いコンビニ等で
印鑑登録証明書の交付申請が可能に

（議案第７号）

　コンビニ交付サービスの導入に伴い、印鑑登録
者本人に限り、役場窓口等でマイナンバーカード
を提示することで印鑑登録証明書の交付申請が可
能になります。
　また、10 月頃よりマイナンバーカードを提示する
ことでコンビニエンスストア等に設置されている多
機能端末機で印鑑登録証明書の交付申請が可能に
なります。

【全員賛成で可決】

消防団員の休団制度の導入
（議案第８号）

　地域防災のかなめである消防団員の確保のため、
社会情勢の変化から消防団活動に意欲はあるもの
の活動に従事できない団員に対応するため休団制
度を整備するものです。

【全員賛成で可決】

条例改正

▲消防団統一訓練の様子

提出議案

国民健康保険税条例の
課税限度額などを見直し（議案第６号）

　地方税法施行令の一部を改正する法律が令和５
年３月 31 日に公布されたことに伴い、御宿町国民
健康保険税条例の一部を改正するものです。
　主な改正内容は、課税限度額の引き上げと軽減
措置の所得判定基準の引き上げ等について、所要
の規定の整備を行うものです。

【全員賛成で可決】

休団制度とは？
　長期出張や育児等により長期間活動に従事

できない団員は、３年を超えない範囲内で消

防団活動を休止することができる制度。

変更前 変更後
管理者 いすみ市長 いすみ市長

副管理者
大多喜町長 大多喜町長

ー 御宿町長
議員

（御宿町）
御宿町長 議長

議長 議員

　夷隅環境衛生組合規約が変更になったことから
上記のとおり変更になります。
●副管理者は１人から２人になります。
●御宿町の組合議員は、議長と議員１人になります。
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※質疑応答は一部を掲載します。

　

補正予算
一般会計予算を増額（議案第９号）

　歳入歳出ともに 6,778 万３千円を追加し、補正

後の予算総額を38億394万４千円とするものです。

　内容は、国の電力・ガス・食料品等価格高騰重点

支援地方交付金を活用し、価格高騰の影響を受けて

いる低所得世帯や子育て世代、また、医療機関、介

護事業者、公共交通事業者等へ給付金支援を行うほ

か、省エネ家電買い替え促進に係る負担軽減のため

の補助金、さらには、アフターコロナに向けた地域

観光業への支援や砂丘橋の仮設床版設置工事、Ｂ＆

Ｇ体育館整備事業の財源更正に伴う地方債の増額な

どです。

【全員賛成で可決】

  ≪質疑応答≫ 

省エネ家電買い替え促進事業とは
 Q　省エネ家電買い替え促進事業補助金の対象
は何か。

 A　エアコン、冷蔵庫、電気給湯器、テレビを
新規に購入または買い替えるものが対象である。

 Q　町民へどのように周知するのか。
 A　お知らせ版や HP の掲載、回覧板、ポスター
等で周知を考えている。

 Q　対象期間はどのくらいか。先着順なのか。
 A　購入した家電の対象期間を 12 月下旬頃まで
とし、設置された方から順次補助を行っていく。

 Q　所得制限等の規制はあるのか。
 A　所得制限等は考えていないが、町民の方で
滞納がない方に補助を行う。

放課後児童クラブの公用車の使途は
 Q　放課後児童クラブの車両借上金の使い道は。
 A　現在児童館に公用車がないため、軽自動車
１台リースするための費用。緊急時以外に児童を
乗車させる想定はない。

ICT 教育のサポート体制に向けて
 Q　ＧＩＧＡスクールにおける学びの充実事業
のコーディネーター謝金とは。

 A　先生方が授業の中でタブレットの使い道を
随時相談できるような体制づくりをするための
コーディネーターを雇い入れる費用。

▲砂丘橋の仮設床板設置工事が完了しました。
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提出議案

学校教育に関する請願２件を採択
（請願第１号、第２号）

「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」
採択に関する請願書
　請願者　子どもたちの豊かな育ちと学びを支援する

　　　　　教育関係団体　千葉県連絡会

　紹介議員　立野　暁広

　教育水準の維持向上と地方財政の安定を図るため、

義務教育費国庫負担制度の堅持を求めるものです。

請　願

【全員賛成で採択】

「国における 2024 年度教育予算拡充に関する意見
書」採択に関する請願書
　請願者　子どもたちの豊かな育ちと学びを支援する

　　　 教育関係団体　千葉県連絡会

　紹介議員　北村　昭彦

　厳しい財政状況の中で、充実した教育を実現さ

せるためには国からの財政支援等が不可欠である

ため、必要な教育予算の確保を求めるものです。

　２つの請願に対し発議により意見書を関係大臣
に提出しました。

【全員賛成で採択】

千葉県町村議会議長会自治功労者表彰

　千葉県町村議会議長会より自治功労者表彰として、圡
井茂夫議長、滝口副議長が受賞され、６月定例会の開会
前に伝達式を行いました。

　自治功労者表彰は、町議会議員 11 年以上在職され、
議会活動を通じ地方自治の進展のために大きな役割を果
たしていることが高く評価されたものです。

◀左から圡井茂夫議長、滝口一浩副議長

千葉県町村議会議長会主催	議員研修会に出席

　８月３日（木）に千葉県町村議会議長会が主催する町村
議会議員研修会が千葉市内で開催され、７名の議員が出席
しました。
　早稲田大学マニュフェスト研究所事務局長の中村健氏よ
り「住民から期待される議会になろう」、食生活ジャーナリ
スト佐藤達夫氏より「健康寿命を延ばす食事と生活」につ
いて講演を受けました。
　 講演を受けている様子▶
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					  6日　議員協議会（第７回）

  7日　議会運営委員会

11日　千葉県誕生１５０周年記念式典

13日　いすみ鉄道対策協議会会計監査

14日　第２回定例会（日程第１号）

18日　公益財団法人千葉県消防協会夷隅支部

　　　消防操法大会

20日　野沢委員会

　　　いすみ警察署管内防犯組合連合会定期総会

22日　例月出納検査

　　　夷隅郡市広域市町村圏事務組合例月出納検査・

　　　定期監査

29日　水道企業会計決算審査

議会議員活動情報 町議会議員の出席した会議や行事などを
紹介します。

（令和５年６月〜８月）

６月

	

					  3日　千葉県町村議会議員研修会
  7日　議会だより編集委員会
14日　産業建設委員会協議会（第２回）
17日　議員協議会（第９回）

８月

	

					  4日　夷隅環境衛生組合議会臨時会
  6日　「社会を明るくする運動」夷隅地区大会
  8日　『若モノ×議会』まちづくりワークショップ
10日　議員協議会（第８回）
12日　羊蹄山麓町村議会正副議長会 正副議長研修
13日　山武郡市議会議員研修会
15日　プール開き／海開き
19日　議会だより編集委員会
　　　例月出納検査
20日　夷隅郡市広域市町村圏事務組合決算審査
21日　常任委員会視察研修
　　　布施学校組合例月出納検査・決算審査
24日　いすみ鉄道対策協議会総会
25日　千葉県後期高齢者医療広域連合議会
　　　（議会運営委員会・全員協議会）
27日・28日　決算審査
31日　南房総広域水道企業団運営協議会

７月

第３回定例会　開会予定日

　　　９月１日（金）
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令
「

　

★町ホームページ（https://www.town.onjuku.chiba.jp/）では、議会情報や過去に発行
　された議会だより、会議録等がご覧いただけます。また、議会事務局でも閲覧がで
　きますので、ご連絡ください。　　　　　　　　御宿町議会事務局　℡　0470-68-2515

　産業建設委員会の主催により、４月 20 日に、
国の天然記念物であり、絶滅危惧種にも指定され
ているミヤコタナゴを飼育している施設『井の頭
自然文化園』、21 日には塗装技術により、建物な
どの強度や改修等に取り組む『株式会社染めＱテ
クノロジィ』を視察しました。

　東京都武蔵野市にある井の頭自然文化園内の
『水生物館』で飼育されているミヤコタナゴは、
御宿産であり、千葉県立中央博物館からやって来
たミヤコタナゴで、対面した際には感慨深いもの
がありました。
　御宿町では、現在実谷地先に生息地があるもの
の、自然での生息環境の維持が非常に難しい状況
です。
　天然記念物であるミヤコタナゴは、絶滅したら
二度と戻らないことを改めて認識するとともに、
名古屋の東山動物園にも御宿産のミヤコタナゴが
生息していることがわかり、心強く思った次第で
す。
　町の予算では、限られた施策しかできないこと
を踏まえ、国・県と協力してミヤコタナゴ保護事
業を実施していかなければならないと今回の視察
で改めて感じました。

●発行 / 千葉県御宿町議会　●編集 / 議会だより編集委員会　●発行責任者 / 圡井　茂夫

▲井の頭自然文化園内の水生物館にて

編
集
後
記

　茨城県五霞町にある株式会社染めＱテクノロ
ジィは、主に塗料からスタートし、「大改修時代 
染めＱが担う」ことを目標に掲げ、モノへの改
修にも力を入れている会社です。塗装技術を応
用し、あらゆるモノの劣化を止め、老朽化した
モノを壊すことなく再生し、強度の復元まで実
現した先端塗装技術などを視察しました。この
技術は、限界はあるものの、わが町にある老朽
化した公共施設、建物や橋などを長寿命化でき
る可能性を秘めています。
　今後、町の財政がさらに厳しくなる中、建替
え工事や改築を安易に選択することなく、この
ような新しい技術を研究し、取り入れていくこ
とが重要だと感じました。

常任委員会視察研修報告

絶滅危惧種『ミヤコタナゴ』や先端塗装技術を視察

　
夕
暮
れ
時
の
虫
の
音
に
、
秋
の

気
配
が
感
じ
ら
れ
る
よ
う
に
な
っ

て
参
り
ま
し
た
。

　
ま
だ
ま
だ
残
暑
が
厳
し
い
時
節

柄
、
熱
中
症
に
気
を
付
け
て
過
ご

し
て
い
き
ま
し
ょ
う
。

　
今
号
で
は
、
新
た
な
取
り
組
み

と
し
て
、
こ
れ
か
ら
の
御
宿
に
つ

い
て
楽
し
く
語
り
合
う「
若
モ
ノ
×

議
会
」
ま
ち
づ
く
り
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ

プ
を
開
催
し
た
内
容
を
メ
イ
ン
に

お
伝
え
し
て
お
り
ま
す
。

　
議
会
だ
よ
り
編
集
委
員
会
は
、

議
会
活
動
を
わ
か
り
や
す
く
町
民

の
皆
さ
ん
に
お
伝
え
で
き
る
よ
う
、

今
後
も
努
め
て
参
り
ま
す
。

　
ご
意
見
・
ご
感
想
な
ど
ご
ざ
い
ま

し
た
ら
お
寄
せ
い
た
だ
け
ま
す
と

幸
い
で
す
。

　
　
議
会
だ
よ
り
編
集
委
員
会

　
　
　
　
　
　   

　
岡
本
　
光
代


